

» PRESSE NATIONALE

Société 



SÉPARATION DES SIAMOISES À L'HÔPITAL MÈRE-ENFANT : DOMINIQUE OUATTARA SALUE LA PERFORMANCE DE L'ÉQUIPE MÉDICALE

Ils sont soulagés. Aka Akassi Charlette et Gbanda Marius sont heureux de voir leurs jumelles siamoises opérées avec succès. Une joie partagée par la Première Dame, Dominique Ouattara, partie s'enquérir des nouvelles des nouveau-nées, Marie Dominique et Grâce Dominique. En effet, la Première Dame, Dominique Ouattara, s'est rendue, hier, lundi 6 janvier 2025, à l'Hôpital mère-enfant (HME) de Bingerville. Au terme de sa visite, elle a exprimé sa joie devant la presse nationale et internationale. « C'est un grand jour pour moi », s'est réjouie la Première Dame, puis d'ajouter : « Je suis fière de mon hôpital et tout le personnel médical parce qu'ils font un travail formidable ».



FONCTION PUBLIQUE ET MODERNISATION DE L'ADMINISTRATION : LA MINISTRE D'ÉTAT ANNE OULOTO DÉVOILE SES PRIORITÉS POUR 2025

La première cérémonie de salut aux couleurs au Ministère d'État, Ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration a eu lieu, le lundi 06 janvier 2025, à Abidjan-Plateau. Les fonctionnaires et agents de l'État de ce département ministériel se sont retrouvés au mât du drapeau, sis à l'espace du parking, pour la montée du drapeau et l'exécution de l'hymne national. Cette cérémonie de salut aux couleurs a été l'occasion pour la ministre d'État, Anne Désirée Ouloto, d'indiquer à ses collaborateurs, ses priorités au titre de l'année 2025. Ces priorités portent, entre autres, sur la poursuite de la transformation de la Fonction publique afin d'adapter l'administration aux enjeux contemporains ; le renforcement des performances et l'engagement de chaque agent public.



CULTURE CIVIQUE : LES CÉRÉMONIES D'HONNEUR À L'EMBLÈME NATIONAL RELANÇÉES

Dans le but de renforcer la conscience citoyenne des Fonctionnaires et Agents de l'État, le Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, à travers sa Direction du Civisme et de l'engagement citoyen, vient de relancer les Cérémonies d'honneur à l'emblème national dans les Administrations publiques et parapubliques et Institutions de la République sous la présidence de Ministres ou Présidents d'Institution. Hier, lundi 6 janvier 2025, a eu lieu à l'esplanade des Tours A et B de la Cité Administrative et à Postel 2001 à Abidjan-Plateau cette cérémonie d'hommage à l'emblème national. Selon la Directrice du Civisme et de l'engagement citoyen, Georgette Bouanh Kouassi, cet honneur à l'emblème national aura lieu tous les premiers lundis du mois et vise à renforcer la conscience citoyenne des Fonctionnaires et Agents de l'État.

DES ÉTABLISSEMENTS SANITAIRES PRIVÉS ILLÉGAUX FERMÉS

La Direction des Établissements privés et des professions sanitaires (DEPPS) a fermé 22 établissements sanitaires privés non autorisés et mis en demeure sept autres dans la région de San Pedro, en décembre 2024. L'opération s'inscrit dans le cadre de l'initiative de contrôle du Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, baptisée « Zéro clinique illégale d'ici 2025 », lancée le 5 octobre 2022 et consolidée par une mesure gouvernementale du 6 décembre 2024 ordonnant la fermeture de tous les établissements illégaux sur l'ensemble du territoire ivoirien. L'objectif est de contribuer à l'assainissement du secteur et poursuivre la cartographie des Établissements sanitaires privés (ESPr) dans cette région sanitaire.

LUTTE CONTRE LES FEUX DE BROUSSE : LE CNDFB DRESSE LE BILAN DE 2024 ET SE PROJETTE POUR 2025

Le vendredi 27 décembre 2024, le Comité national de défense de la forêt et de lutte contre les feux de brousse (CNDFB) a tenu sa deuxième réunion ordinaire au 22e étage de l'immeuble Postel 2001, à Abidjan-Plateau. Présidée par le ministre des Eaux et Forêts, Laurent Tchagba, cette rencontre a réuni les représentants des treize (13) structures membres du comité. Au cours de cette session, le secrétaire permanent, le lieutenant-colonel Kassamba Aboubacar, a présenté le bilan des activités de 2024, ainsi que le Programme de travail et budget annuel (PTBA) 2025. Ce programme inclut des ressources additionnelles à hauteur de 707 242 926 de FCFA, que le ministre a recommandé de rechercher auprès des partenaires au développement de la Côte d'Ivoire et du secteur privé.

SYSTÈME DE SANTÉ : PIERRE N'GOU DIMBA VISITE LES NOUVEAUX LOCAUX DU PNSME, DU PNN ET DE LA DMHP

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, a profité de la visite de la Première Dame de Côte d'Ivoire, Dominique Ouattara, à l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, hier, lundi 6 janvier 2024, pour visiter les nouveaux locaux abritant trois structures clés du système de santé ivoirien. Selon la page Facebook du Ministère de la Santé, il s'agit du Programme National de Santé Mère-Enfant (PNSME), du Programme National de Nutrition (PNN) et de la Direction de la Médecine Hospitalière et de Proximité (DMHP), tous logés dans un bâtiment dit moderne à Bingerville à proximité de l'hôpital général.

4 MALFRATS INTERPELLÉS POUR VENTE D'ARMES À FEU

Dans le cadre de l'opération Épervier 10, les forces de police de la cellule anti-criminelle de la Brigade de Recherche et d'Intervention (BRI) de Daloa, exploitant, le 5 janvier 2025, un renseignement concernant la vente d'armes, se sont rendues au quartier Djarabana (Issia). La police a interpellé deux malfrats en possession de deux pistolets automatiques et de 17 munitions de 9 mm. Une perquisition menée au domicile des présumés suspects, sur instructions du procureur près le tribunal de Daloa, a permis de saisir deux autres pistolets automatiques, 420 munitions de 9 mm, trois couteaux, une pince. Les bandits ont cité deux autres de leurs associés qui ont été également interpellés. Selon la direction de la police, les présumés suspects ont été conduits au parquet pour les nécessités d'enquête.

RESPECT DU CODE DE LA ROUTE : CISSÉ CHEICK SALAH SENSIBILISE

Le champion du monde et médaillé olympique du Taekwondo, Cissé Cheick Salah, par ailleurs ambassadeur de la sécurité routière, ne manque aucune occasion pour sensibiliser les populations au respect du Code de la route. Il a encore traduit cet engagement citoyen en faveur de la sécurité routière, le dimanche 5 janvier 2025, au foyer des jeunes de Bouaké. C'était à l'occasion d'un camp d'entraînement organisé par sa fondation à l'endroit des athlètes de la ligue de Taekwondo, qui a vu la participation de plusieurs autorités administratives et politiques de la ville de Bouaké. A cet effet, l'ambassadeur de la

sécurité routière pour le compte du Ministère des Transports, en collaboration avec le Bureau de l'envoyé spécial des Nations Unies pour la sécurité routière, a fait part de l'intérêt du respect du Code de la route, à travers la sensibilisation de ses filleuls et leurs parents.

Culture 

soirinfo

ANNÉE CULTURELLE : LE MINISTÈRE DE LA CULTURE PROMET DE GRANDES CHOSES

Nouvelle année, nouvelles promesses. C'est en tout cas l'essence de l'annonce faite par le Ministère de la Culture et de la Francophonie sur ses réseaux sociaux, le lundi 6 janvier 2025. « Cette année 2025, nous allons vous faire voyager à travers nos différentes aires culturelles, le tout avec une bonne dose d'humour et de nouchi tout en ayant un devoir de mémoire vis-à-vis de ceux et celles qui ont marqué et marquent le secteur des arts et de la culture de notre pays. Du lundi au vendredi, soyez connectés pour ne rien rater. Bonne et heureuse année à vous chers internautes ! », a indiqué le département ministériel dirigé par Françoise Remarck. Un rendez-vous pris par cette Institution pour, comme elle l'a annoncé elle-même, mettre encore un peu plus en lumière tous les acteurs culturels ivoiriens.

» A L'INTERNATIONAL

Société 



CÔTE D'IVOIRE : LE NAVIRE TRANSPORTANT DU NITRATE D'AMMONIUM AUTORISÉ À ACCOSTER

En Côte d'Ivoire, le navire Zimrida, en rade au large des côtes depuis le 30 décembre, pourra accoster, ce mardi 7 janvier 2025, au port d'Abidjan. Ce bateau transporte notamment 20 000 tonnes de nitrate d'ammonium, une substance réputée dangereuse. Selon plusieurs sources, le Zimrida devrait entrer ce mardi matin au port, à 9h, pour une visite de contrôle. Sur place, on affiche une certaine sérénité autour de ce dossier. « Il n'y a aucun danger. Nous avons déjà traité près de 38 000 tonnes de nitrate d'ammonium, l'année dernière. Nous sommes habitués à contrôler ce type de produit à son arrivée ici », assure un responsable du port d'Abidjan. Ce lundi matin, une réunion technique a été organisée au port, conduite par le directeur de cabinet du ministre des Transports. Le propriétaire de la marchandise et le transporteur y ont participé, ainsi que les administrations concernées (les Mines, l'Agriculture, les Douanes ou encore l'Environnement).

» VU SUR LE NET

Economie 



PORT D'ABIDJAN : LE ZIMRIDA OBTIENT L'AUTORISATION POUR DÉBARQUER 7 654 TONNES DE NITRATE D'AMMONIUM

Soupçonné de transporter une cargaison dangereuse, le navire Zimrida, arrivé au large des côtes ivoiriennes, a obtenu toutes les autorisations nécessaires pour débarquer 7 654 tonnes de nitrate d'ammonium en toute sécurité. « Le navire "Zimrida" et sa cargaison ne représentent aucun danger pour les installations portuaires, encore moins pour les populations. À cet effet, le chargeur (propriétaire de la marchandise) a obtenu toutes les autorisations des services compétents de l'État pour l'importation dudit produit », a annoncé, ce lundi 6 janvier 2025, la Direction générale du Port autonome d'Abidjan dans un communiqué.



HÔPITAL MÈRE-ENFANT DE BINGERVILLE : LA PREMIÈRE DAME ET LE MINISTRE DE LA SANTÉ SATISFAITS DU SUCCÈS D'UNE OPÉRATION CHIRURGICALE DE DEUX SŒURS SIAMOISES

Marie Dominique et Grâce Dominique, deux sœurs siamoises âgées de 6 mois, récemment séparées avec succès au terme d'une opération chirurgicale de dix-sept heures à l'Hôpital Mère-Enfant de Bingerville, ont reçu la visite de la Première Dame, Dominique Ouattara, accompagnée du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie universelle, Pierre N'Gou Dimba, tous deux satisfaits de cette prouesse. Cette intervention, une première en Côte d'Ivoire, a été réalisée par une équipe de médecins ivoiriens, avec la collaboration de deux médecins français, sous la coordination de l'association humanitaire "La Chaîne de l'Espoir". Source : CICG)



EXAMEN PÉRIODIQUE UNIVERSEL : LE MINISTÈRE DE LA JUSTICE DÉMENT UNE DÉCLARATION ATTRIBUÉE AU MINISTRE

Le Ministère de la Justice et des Droits de l'Homme a publié un communiqué, ce lundi 6 janvier 2025, pour apporter un démenti formel à une déclaration attribuée au Garde des Sceaux, ministre de la Justice, concernant l'Examen Périodique Universel (EPU) de la Côte d'Ivoire. Lors de l'émission NCI 360, diffusée le dimanche 5 janvier 2025, Paul Hervé Agoubli, présenté comme « enseignant d'université et secrétaire général du Mouvement Objectif République », a affirmé que le ministre de la Justice aurait déclaré : « Ce n'est pas à l'ordre du jour » en réponse à une recommandation issue de l'EPU demandant l'ouverture d'un dialogue avec l'opposition. Dans son communiqué, le Ministère de la Justice réfute catégoriquement ces propos. Il précise qu'à l'issue de la session interactive de l'EPU tenue le 5 novembre 2024 à Genève, l'État de Côte d'Ivoire a décidé, par l'intermédiaire du ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, de reporter sa position sur les 273 recommandations formulées.



EMPLOYABILITÉ ET ÉPANOUISSEMENT DES JEUNES : LA CÔTE D'IVOIRE VA SE DOTER D'UNE CITÉ DE L'INNOVATION ET DE LA CULTURE

La question de l'emploi et de l'épanouissement des jeunes demeure au cœur de la politique du Président Alassane Ouattara. Après avoir décrété l'année 2023 année de la jeunesse, les actions se poursuivent en faveur de cette frange importante de la population. Dans son message à la nation du 31 décembre 2024, le Président de la République a annoncé la construction d'une cité de l'innovation et de la culture. Cette cité dont les travaux seront lancés cette année va intégrer et regrouper dans un lieu unique les infrastructures technologiques de dernière génération, des incubateurs ainsi que des espaces dédiés à la création et à la promotion des arts et de la culture. Cette décision du Chef de l'État vient confirmer une fois de plus son engagement en faveur du bien-être des jeunes. « Je connais votre envie d'exprimer votre talent, votre soif d'indépendance et votre soif d'épanouissement pour aider vos familles et contribuer au rayonnement de notre beau pays sont une chance pour notre pays », a affirmé le Président Alassane Ouattara. (Source : CICG)





Les conseillers pédagogiques de l'enseignement primaire et préscolaire de la Direction Nationale de l'Éducation et de l'Alphabétisation (DRENA) de Bondoukou ont reçu, dimanche 5 janvier 2025, du matériel roulant des mains du directeur régional de l'éducation nationale et de l'alphabétisation, Klablé Bi Douabou Paulin, lors d'une cérémonie, à son cabinet. Cette dotation avait été remise officiellement, au niveau national aux structures émanant du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation (MENA), le 6 décembre 2024. Klablé Bi a rappelé l'objectif de ces dotations en matériels roulants, "qui est de renforcer les capacités opérationnelles des encadreurs pédagogiques pour le suivi du projet du Programme national des premiers apprentissages scolaires (PNAPAS) qui permettra de relever le niveau des apprenants afin de hisser la direction régionale de Bondoukou parmi les meilleures", a-t-il souligné.



LE MINISTRE DE L'INTÉRIEUR PRÔNE LE CIVISME AU CONSEIL NATIONAL DES DROITS DE L'HOMME (CNDH)

Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Vagondo Diomandé, a vanté, lundi 6 janvier 2024, le civisme, à l'occasion de la cérémonie de salut aux couleurs qui s'est déroulée au siège du Conseil national des droits de l'homme (CNDH) à Abidjan. Pour le général Diomandé, le civisme n'est pas simplement se conformer aux lois, c'est l'adhésion aux principes fondamentaux de la liberté, de l'égalité et de la fraternité. « C'est l'engagement quotidien, à tous les niveaux de la société, pour garantir que chaque geste, chaque acte, aussi humble soit-il, participe à la construction d'un cadre de vie respectueux et responsable, l'importance accordée au bien-être collectif et la volonté de défendre nos institutions et notre modèle de démocratie », a-t-il expliqué. Il a ajouté que le civisme dans un monde marqué par des défis multiples, sociaux, économiques et environnementaux, n'est pas un luxe, mais une nécessité.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
AIP Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale